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平成２９年度 第１回東久留米市安全・安心まちづくり推進協議会会議要録 

 

１ 会議名 平成２９年度 第１回東久留米市安全・安心まちづくり推進協議会 

 

２ 日 時 平成２９年度５月３０日（火）午後２時００分～午後３時３０分 

 

３ 場 所 東久留米市役所２階 ２０３会議室 

 

４ 出欠者（敬称略） 

 (1) 委員 

     岸 伊佐雄、（会長）、梅本 富士子（職務代行）、岸 邦彦、上田 和俊、 

田中 章、野崎 志げ、和田 聖子、小松 隆徳、鈴木 敬子、野村 基之、 

佐藤 真人（田無警察署） 

(2) 田無警察署  

星野 昌樹（田無警察署）   

(3)  事務局 

      山下 一美（環境安全部長）、佐川 公行（防災防犯課長） 

井上 卓（防災防犯犯担当主査）、尾臺 久二昭（防災防犯課担当主任） 

五十嵐 定雄（嘱託員）    

 (4) 欠席者 

有賀 康明、中谷 光基、酒井 宗作 

 

５  会議次第 

(1)  開会 

(2)   市長挨拶 

(3)   新委員及び新事務局自己紹介 

(4)   会長挨拶 

(5)   平成２８年度東久留米市安全・安心まちづくり推進協議会活動報告 

(6)  平成２９年度東久留米市安全・安心まちづくり推進協議会事業計画（案） 

(7)   管内の犯罪発生状況について（田無警察署） 

(8)   その他 

(9)   閉会 

 

６ 発言記録（要旨） 

(1) 開会 

(2)  市長挨拶 
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(3)  新委員・新事務局の紹介 

新委員の紹介（酒井 宗作氏が欠席の為、事務局で就任の紹介） 

  新事務局員の自己紹介（尾臺 久二昭 防災防犯課担当主任） 

      市長他の公務のため退席 

    本日の配布資料の確認 

(4) 会長挨拶 

(5)  平成２８年度東久留米市安全・安心まちづくり推進協議会事業活動報告 

【事務局】 

・振り込め詐欺対策として東京都から自動通話録音機４５台配布を受け、すべて貸与

した。一昨年も９０台を合わせ合計１３５台の貸与した。 

  ・防犯協会等が東久留米駅を中心に街頭キャンペーンを行い、更に年金支給日に 

は、振り込め詐欺撲滅キャンペーンを実施するとともにアポ電が多い場合は、田無警

察署からの情報提供により、防災行政無線放送、市民課電光掲示板による注意喚起を

実施した。一昨年の４月から行方不明者についても防災行政無線放送をした。 

  ・昨年の８月１９日は、特殊詐欺及び危険薬物の根絶等に係る協定を安全・安心まち 

づくりを推進するために田無警察署、西東京市、田無地区防犯協会連合会、東京都宅 

地建物取引業協会北多摩支部、全日本不動産協会東京本部多摩北支部と締結、１０月 

１日には、東久留米市防犯カメラの設置及び運用に関する条例の施行、１１月には、 

推進協議会委員研修を立川防災館、立川拘置所で実施、１２月には、新座市と不審者 

情報の相互提供について協議、今年の２月２３日には市民プラザホールで本協議会主 

催の防犯講演会を開催した。 

(6) 平成２９年度東久留米市安全・安心まちづくり推進協議会事業計画（案） 

【事務局】 

・４月の市の広報で防犯ボランティア団体の新規登録、貸与品、散歩中の犬の散歩と

飼い主さんに防犯活動をして頂く「わんわんパトロール隊員」の募集のご案内をした。

今年は、パトロール中である事が判る夜光塗料をされている「わんぱとバック」を購

入しました。登録についてお声掛けをお願いした。また防犯協会による街頭キャンペ

ーンも継続されると伺っています。 

・１０月に実施される安全・安心まちづくりネットワーク市民のつどいが今年は、 

東久留米市で１０月６日に予定されている。 

・１１月には、推進委員研修会２月には、本協議会主催の事業である防犯講演会を予

定しています。２９年度の事業計画は以上となる。 

・委員研修会、防犯講習会についての進め方で皆様にご相談をする。 

委員研修会は、例年午前、午後１ヵ所ずつ視察させていただいていますが、昨年萩山

実務学校の視察の提案がありましたが改修工事で視察の受入れが難しいとの事で立川

防災館を視察した経緯がありましたので１月に学校を訪れ調整をしてきた。 
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学校の行事と被らなければ視察の受入は大丈夫との返事を頂いている。 

・安全・安心に係る施設で視察したい場所があれば事務局にご提案をお願いた。 

・今年は、委員の皆様の意向に沿った形で実施できればと考えている。 

・防犯講演会は、昨年東京都から派遣の劇団員の寸劇による防犯講演会、田無警察署

による防犯講話を実施した。 

・東京都治安対策本部に確認したところ、今年も寸劇による防犯講話を実施している

確認を得ていますのでこの形で実施する事も可能で、他に、大学の先生、犯罪学、防

犯に詳しい先生による形で実施する事も可能とのこと。 

・田無警察署による一般防犯講話をしていただけたらと思います。 

・その他、視察場所・講演会の内容について是非事務局までご提案を依頼した。 

・皆様の提案を事務局でまとめ次の会議でご報告する。 

【会長】 

  ・研修会は、萩山実務学校を視察する場合、他にも視察するのか                   

【委員】 

  ・萩山実務学校の他１ヶ所を考えています。 

・小平にある「東京都のふれあい下水館」の視察の話が出た。 

  ・地域としては、立川、国分寺、小金井、大和、東村山にある施設、府中刑務所等を 

視察候補に提案した。 

  ・事業計画の提案をする。 

・市内の多発犯罪、例えば振り決め詐欺、女性や子供に対する犯罪、公然わいせつ、 

痴漢等の発生状況を把握し、これらの犯罪の抑止目標数値を定めた。目標数値が達成 

した場合等はやりがいができると思います。 

(7) 管内の犯罪発生状況について 

【田無署】  

・管内の特殊詐欺の発生件数は、現在２３件の発生で東久留米市が８件、西東京市が

１５件の発生だった。 

・今までのパターンは、６割以上の被害者が金融機関で現金を調達して渡していまし

たが、６５歳以上の高齢者が金融機関で１００万円以上を引きおろした場合は、金融機

関に通報をお願いしていますので通報され、阻止される事から、ＡＴＭで現金を下ろさ

せて、犯人グループの受け子に渡す様な形になっています。 

・昨年は、３，０００件の通報を受け５３件阻止する事ができた。 

 ・今までは、現金を直接持参させる手口が９９パーセントでしたが、キャッシュカード

を騙して受け取る手口が増えている。 

・５月２８日に、警視庁管内で２８件の被害がありましたが８件がキヤッシュカードを 

渡して被害にあっています。また、アマゾンカード、楽天カードの番号を聞き出して電 

子マネーを奪う手口に変わってきている。 
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騙し取る手口は、大手銀行、大手デパート等の店員を騙り「あなたのカードで外国人 

が買物をしている。カードを渡しましたか。」等と電話をかけ、渡していない確認を取 

り警察官、銀行協会を騙り、カードを止める事等を教示した後、電話を切り、再度、銀 

行協会を騙り電話をかけ「警察はカードを止められないので、今、あなたの自宅近くに 

協会の者がいるので伺いますのでカードを渡して下さい。口座を止めるには暗証番号が 

必要なので番号を教えて下さい。」と言われると高齢者は、簡単に暗証番号を教えてし 

まう。犯人は、受取ったカードでセブンイレブンやフアミリーマートで 現金を引き下 

ろす例が増えている。 

・ひったくりは、昨年３件、今年は１件の発生となる。 

 ・侵入窃盗は、昨年この時期３７件、今年は２８件の発生となる。 

・侵入窃盗防止は、ドア、窓には必ず二重ロックをする事と地域での見守り活動とし 

て声かけをよろしくお願いします。 

・泥棒は、声をかけられるのを一番嫌がりますのでよろしくお願いします。 

  ・強盗事件は、昨年この時期２件、今年は３件発生しています。２件は、万引き等の 

 犯人が逃げる時にガードマンを殴った事後強盗になります、他の１件は、５月１８日に 

野火止１丁目で帰宅中の女性が後から抱きつかれ投げ飛ばされて肩にかけていたバッ 

クを奪われた路上強盗事件です。犯人は、１７０センチぐらい、中肉の男で上下黒の服 

装との事です。この様な犯人を捕まえるためにも防犯カメラの促進をお願いしたいと思 

っています。警視庁メールで配信しているのですが毎日の様に公然わいせつ、痴漢が入 

っていると思われる。 

・先般は、滝山団地の終着のバス停の反対側で公然わいせつ犯人を現行犯逮捕した。 

・帰宅中の下里中の女子生徒が午後４時頃、黒のハーフパンツの男にすれ違い様に胸を

触られるワンタッチ事案が発生し、自動車盗は、昨年４件、今年は３件発生していま

す。 

・田無警察署管内刑法犯発生状況（１月から３月までの間）を参考にして頂ければと思

います。 

【委員】 

・キャッシュカード等の暗証番号は、どの様にして聞き出すのですか。 

【田無署】 

 ・口座番号を止めるには、暗証番号が必要ですと伝えます。警察、銀行協会は絶対に暗 

証番号を聞く事はありませんので地域の方にも話をしておいて下さい。 

【委員】 

・特殊詐欺を防止するには、被害者教育も重要ですが、犯人グループは、ＳＮＳ等で警 

察官役、銀行員役等を勧誘・募集していると思う。ＳＮＳ等の画面で勧誘、募集等の 

画面等がある場合、法律的には削除できないのですか。 

学校等で、被害者教育だけでなく、発想転換として犯人グループの募集に応じない様な 
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教育をする事も１つの方法だと思います。 

【田無署】 

  ＳＮＳは、いろいろな出会い系サイトで使われており、法律的には、完全に削除する 

のが中々難しく特殊詐欺についても募集されていると思うが勧誘、募集等は人の繋が 

りで、特に反社会的勢力等の繋がり等で集めているのが実態です。「受け子」募集に応

じないＤＶＤがあります。委員の皆様にも時間があれば見て貰いたいと思います。 

【委員】 

・防犯カメラについて 

  ・東久留米は、子供達のために何基設置されてあるのですか。 

 ・町中にはどのぐらい設置されてあるのですか。 

 ・条例が設定され、登録、届出は何件ぐらいありましたか。 

  ・防犯カメラの設置場所が同一と認められる様な場所がある。 

  ・２９年度の設置場所を教えて貰いたい。 

【事務局】 

 ・学校単位で１５台設置しています。今年は５校で２５台設置を予定、来年もその数

で考えている。 

 ・町中は、公共の場所を映している状況しかこちらにはきていません。 

 ・条例を設置してからの届出は、地域の団体では、現在までありません。 

 現在、賃貸マンションの把握に努め、所有者、管理人等から自主防犯組織の相談、避

難訓練等に赴いた時に防犯カメラ条例の話をして条例に当てはまる場合は届出をお

願いしているところです。 

 ・同一場所を映している場所には設置していません。 

 ・神宝小、第２小、第５小、第６小、小山小の５校に設置予定です。 

【田無署】 

  ・防犯カメラは、犯罪防止にもなる事から個人宅、事業所で取付けてある一般防犯カ

メラの把握に努めているところです。 

【委員】 

・１人歩きや夜間には、防犯ブザーを持つのも１つの工夫だと思う。 

・防犯カメラが一番有効になる議論になる監視社会になると思うので安心、信頼の社 

会にする為には、自己防衛も必要であると思う。 防犯カメラだけでなく、ステ看等 

も立てて注意喚起する事で犯罪の抑止にも有効であると思う。 

私のマンションでは、防犯カメラを設置した事により、車上荒らし、ストーカー等の 

犯罪が本当になくなりました。防犯カメラの映像見る事は、まずありません。記 

録するけれども一定期間（１０日）がすぎると消えるのです。犯罪が起きた場合でカ

メラの映像を見る場合でも必ず責任者立会でみる等非常に限定し設置している事も掲 

示しています。防犯カメラの効果は大きいと思います。 
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  防犯カメラの設置を住民が納得していれば良いと思いますが、市全体に防犯カメラが 

あると思うと何となく嫌な感じがする。犯罪防止と市民の行動の監視とのつり合いがあ 

るので今後とも運用に充分配慮を行っていきたい。 

(8) その他 

【会長】  

 委員から、オレオレ詐欺防止の参考として資料提供を頂いていますので説明をお願いし 

ます。 

【委員】 

 立川バスのバス亭に「オレオレ詐欺」に注意！のチラシが張ってあり、これはオ 

 レオレ詐欺の注意喚起になると思い、西武バスに働きかける事やこの委員会の話題に 

して頂ければ思い提供させて頂きました。 

【田無署】 

 田無署では西武バスの現在車内放送で注意喚起を実施しています。 

【事務局】 

 ・委員の任期について連絡させて頂きます。 

 ・本委員会の任期が１０月１５日までとなり、次の会議は、新委員による開催を考えて 

います。各団体の後任については、事務局から後任の推薦依頼をさせて頂き、 

市民委員については、６月１５日の広報で委員公募記事を掲載し、８月中をメドに新 

委員の選出を予定しています。 

 (9) 閉会 

【職務代行】 

 今後とも、市民が安心して気持ち良く生活できる様な環境作りにしていけば犯罪も 

減っていくと思いますのでこれからもよろしくお願いします。 

本日は、長時間になりましたが有難うございました。これで閉会とさせて頂きます。 


